



Association « Chablis, terre d'histoire »
Assemblée générale ordinaire du vendredi 21 mars 2025
Assemblée générale extraordinaire du vendredi 21 mars 2025

EXTRAITS

ASSEMBLEE GENERALE ORDINAIRE

MOT D'ACCUEIL :

Le président Jean-Paul Droin accueille les participants à la sixième assemblée générale de l'association et les remercie de leur présence, en particulier le Père Guillaume Michel, curé de la paroisse, et Mme Aubron représentant la Ville de Chablis.

I) BILAN MORAL DE L'ANNÉE 2024

L'association :

Le nombre d'adhérents est resté stable en 2024 ; les membres du Conseil d'administration se sont réunis cinq fois cette année.

Les activités :

* L'opération « Inventaire du patrimoine chablisien », se poursuit, au gré des rues.

* Cet été, Chablis Terre d'Histoire a été sollicité par la Ville de Chablis et l'Office intercommunal du Tourisme dans le cadre de l'opération « Chablis fait le mur ». Les traditionnelles peintures des artistes ont été remplacées par des cartes postales anciennes agrandies et affichées dans l'espace public, permettant ainsi aux visiteurs de comparer les lieux, rues, carrefours, commerces ou monuments, dans leurs états anciens et actuels.

* L'association a bien sûr participé, comme les années précédentes, aux Journées Européennes du

Patrimoine en septembre, avec la conduite de visites guidées de la ville. Remercions de nouveau Mme la Directrice du Crédit Agricole de Chablis qui, comme l'année précédente, nous a donné accès à la cour de l'agence où l'on a pu admirer la superbe façade d'un hôtel particulier de la Renaissance, décoré d'une exceptionnelle inscription.

* Grâce à l'accueil du BIVB et de l'Office du Chablis, l'association a pu tenir un stand à la Fête des Vins ; les visiteurs ont ainsi bénéficié d'une exposition élaborée par Jean-Paul Droin portant sur les noms des climats du vignoble dans les documents anciens.

* Le Président invite les membres de l'association à consulter le site internet de l'association, site qui présente de nombreuses rubriques et s'enrichit régulièrement ; il est aussi fait appel aux contributions des bénévoles susceptibles d'enrichir ce site.

* Comme à l'habitude, nous concluons ce bilan par un appel à documents : « à vos greniers, à vos cartons, à vos armoires » !! Partagez vos trésors, cartes postales, photos, films de famille, et autres documents qui nous permettront de construire petit à petit l'histoire de notre cité de Chablis. Notre association se charge de les scanner et vous les restitue, bien sûr ! Et si vous entreprenez des travaux sur des bâtiments anciens, faites-nous part de vos découvertes, éléments architecturaux cachés, dates gravées, graffiti ou autres traces du passé, afin de les photographier et en conserver la mémoire.

Le bilan moral est mis au vote et approuvé à l'unanimité. Remerciements du Président.

II) PROJETS POUR 2025

Joëlle Bouchard et Patrice Wahlen exposent les projets envisagés pour l'année 2025 :

* Le projet de **visite numérique de la collégiale Saint-Martin** est lancé; le principe est de permettre au visiteur d'accéder par son smartphone à toutes les informations qui le renseigneront sur le lieu et/ou l'objet patrimonial présent sous ses yeux. Grâce au Père Guillaume Michel, curé, nous avons été mis en contact avec M. Feuillé qui a installé ce dispositif dans l'abbatiale de Pontigny. Il est envisagé d'inaugurer ce nouveau procédé à l'occasion des Journées du Patrimoine de septembre prochain.

* M. le Curé a déposé auprès de la Ville les éléments du dossier de **restauration des tableaux de la Collégiale St-Martin**, auxquels il convient d'annexer le tableau de l'église de Milly intitulé « la Sainte Parenté », copie d'une toile de Raphaël.

* **L'opération « inventaire » des richesses patrimoniales** (et en particulier architecturales) de la ville de Chablis doit se poursuivre de rues en rues. Photos et données historiques doivent désormais être enregistrées de façon informatique sur l'ordinateur acquis l'an dernier avec le concours du Crédit Agricole.

* Nous serons présents et actifs aux prochaines **Journées Européennes du Patrimoine**, les 20 et 21 septembre prochains. Des visites guidées seront proposées aux visiteurs.

* **Fête des Vins de Chablis** les 25 et 26 Octobre 2025: Cette année encore, notre association prévoit de tenir un stand. Lors du verre de l'amitié qui a suivi notre AG, Alexandre Gautherin nous a suggéré comme thème pour 2025 l'impact du phylloxera sur le vignoble chablisien.

* A l'invitation de l'agence chablisienne du Crédit Agricole, qui nous soutient activement (éditions de nos flyers, financement de notre outil informatique), nous présenterons l'association et ses

activités à la réunion annuelle des sociétaires de la banque le jeudi 17 avril.

III) ANIMATION

Patrice Wahlen présente en images les tableaux de la collégiale et de l'église de Milly susceptibles d'être restaurés avec une participation financière de notre association, ainsi qu'un panorama en images du patrimoine religieux de la cité de Chablis.

ASSEMBLEE GENERALE EXTRAORDINAIRE

Cette AG extraordinaire a été rendue nécessaire du fait du projet de modification des statuts de notre association déposés en Préfecture en mars 2019. Il s'agit d'une modification envisagée de l'article 12 portant sur la composition du Conseil d'Administration et, par voie de conséquence, du bureau qui en émane.

M. le Président expose les motifs de cette modification : Notre trésorier, M. Daniel Cheval, souhaite, après des années passées à gérer les comptes, transmettre sa charge. Il nous semble qu'en raison des éminents services rendus par M. Cheval, membre historique et fondateur de l'association, il était juste de le maintenir au sein du CA. Il nous fallait donc créer un poste supplémentaire destiné au nouveau trésorier, ce qui fait ainsi passer le nombre des membres du CA de cinq à six.

Le principe est adopté à l'unanimité.

L'association présente comme nouveau membre du CA M. Thierry des Courières ; cette candidature est validée à l'unanimité. Le Président remercie l'assemblée pour son approbation unanime.

M. des Courières rejoint ensuite le Bureau au poste de Trésorier.

M. le Président clôt l'AG extraordinaire.

Un verre de l'amitié est servi aux participants de l'AG.

Le secrétaire
Patrice Wahlen